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Zusammenfassung


Neuroendokrine Tumoren des Gastrointestinaltrakts (GI-NET) sind selten. Die im Vergleich zu den mit hormonellen Syndromen assoziierten funktionellen Tumoren (Insulinom, Gastrinom) häufigeren nichtfunktionellen Tumoren verlaufen klinisch in der Regel bis in späte Stadien indolent. Die Therapie der GI-NET ist multimodal, wobei kurative Therapieansätze aus der vollständigen Entfernung des Tumorgewebes auf endoskopischem respektive chirurgischem Weg bestehen. Patienten in späten Tumorstadien profitieren von interventionell-radiologischen oder medikamentösen Therapieverfahren. Der vorliegende Artikel gibt einen praxisnahen Überblick über die Schlüsselaspekte der Therapie von gastrointestinalen NET in der täglichen gastroenterologischen Praxis mit Schwerpunkt auf endoskopischen Diagnose- und Therapieverfahren.
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Abstract


Neuroendocrine tumors of the gastrointestinal tract (GI-NET) are rare tumors. Functional tumors with hormonal syndromes (e. g., insulinoma, gastrinoma) are less common than non-functional tumors, which usually have an indolent course. Therapy for GI-NET is multimodal, including endoscopic or surgical procedures aiming at complete removal of tumor tissue. Patients in later stages may benefit from interventional radiology or medical therapy. This article gives an overview regarding the key aspects of GI-NET therapy in daily gastroenterology practice with emphasis on endoscopic diagnosis and therapy.
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